

de Cartagena.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7322

Condiciones.

PROVINCIA, tres meses,
mes.
Lorrete, 51 bis rue Sala-
ntimos.

MARTES 6 DE ABRIL 1905.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó por medio de billetes de banco. La Redacción no responde de los anuncios, recortes y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal. No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 73.

PAMPLONA 4. — Me avisó el alcalde de que el río Ebro ha crecido dos ó tres decímetros sobre su nivel ordinario, y continúa creciendo. He dado órdenes á los pueblos ribereños para que adopten medidas preventivas.

ZAMORA 4 (1,30 tarde). — El Duero ha crecido dos metros cincuenta y cinco centímetros, y según anuncian de Valladolid, sigue aumentando.

ARGANDA 4 (10:50 mañana). — Margen derecha del Jarama, en solo de Zamariza y término de San Martín de la Vega, hay cuatro personas aisladas por efecto de la inundación.

OTRO PASO EN LA TELEGRAFIA.

Aún no hemos llegado, ni con mucho, al límite de las maravillas que nos promete la electricidad. Desde hace algun tiempo se ensaya en la Administración de telégrafos de Francia un aparato muy curioso, el estenográfico, mediante el cual se transmiten los telegramas con rapidez desconocida hasta ahora. A pesar de las combinaciones más ingeniosas de las transmisiones simultáneas y múltiples por un mismo hilo, sucede con frecuencia en las grandes líneas que no pueden enviarse los telegramas con la prontitud que fuera de desear; es necesario esperar turno, lo que suele ocasionar perjuicios al comercio. También sucede que varios idiomas exigen para cada palabra muchas letras inútiles, y la corrección gramatical cuesta cara en telegrafía. El volapük sería ventajoso si no se hubiere encontrado algo mejor todavía. ¿Por qué no telegrafiar en estilo estenográfico? ¿Cuánto tiempo se ganaría, y cuánto mayor sencillez!

Hace cinco años dió mucho que hablar una máquina estenográfica inventada por Mr. Michela. La máquina en cuestión funcionaba é imprimía discursos á su manera. Cada palabra puede descomponerse en sonidos fonéticos, y estos sonidos pueden representarse gráficamente por las combinaciones de un pequeño número de signos diferentes. La máquina reproducía estos sonidos en caracteres estenográficos.

El mecanismo es muy sencillo, componiéndose de un teclado de 20 teclas y 20 agujas. Se toca la tecla correspondiente al sonido que se quiere indicar, y la aguja funciona marcando en relieve el signo que representa este sonido sobre una tira de papel puesta en movimiento por un aparato de relojería. Con tal procedimiento se obtiene la representación gráfica de las sílabas de cualquier idioma en forma de caracteres

agrupados sobre el papel en líneas horizontales. Aprender á leer estas tiras de papel se logra en quince días. El uso del teclado es más complicado y requiere más tiempo. En cinco meses se puede aprender á estenografiar 150 palabras por minuto y 200 en ocho meses. La máquina estenográfica Michela fué ensayada en las oficinas de la Cámara de representantes del Senado y del Municipio; más nadie ha vuelto á cuidarse de ella después.

Un ingeniero, Mr. A. Cassagnes, comprendió el partido que podía sacarse de dicho mecanismo, pensando, que puesto que imprime estenográficamente, no había razón para que no se tocara el teclado en París, por ejemplo, y que el hilo telegráfico pudiese en movimiento en Lyon las agujas impresoras. De esta manera descubrió Mr. A. Cassagnes la estenografía telegráfica. Cinco años ha tardado en dar forma práctica á su pensamiento; pero hoy puede decirse que ha dotado á Francia de un aparato de transmisión de un poder extraordinario.

Se necesitan 20 agujas para imprimir los caracteres, y al principio se temió que fuesen necesarios 20 hilos telegráficos para que funcionasen, lo que hubiera hecho el sistema impracticable. Más nada de eso. Con ayuda de un instrumento ya usado en telegrafía, los 20 impresores mecánicos trabajan sobre un mismo hilo. Se pueden reunir hasta tres teclados, lo que triplica el trabajo estenográfico, que puede hacerse por un solo hilo. La rapidez que se obtiene es extremada.

El 20 de Enero último se hicieron pruebas que dieron buen resultado del esteno telegrafo entre París y Lille por Chalons, Bar le Duc, Nancy y Mézières. Distancia, 770 kilómetros.

Con un aparato de dos teclados se pueden transmitir 15.000 palabras por hora por las líneas francesas París Montpellier, 753 kilómetros, y París Marsella, 809 kilómetros.

Con un aparato de tres teclados y perforadores mecánicos se podrán transmitir, bien sea en una misma dirección, en dos opuestas ó en varias hasta 400 palabras por minuto, ó sean 24.000 por hora: 24.000 palabras equivalen á 10 columnas del Times, y á 20 del Journal des Debats.

Con el esteno-telegrafo se podrían rebajar las tarifas de transmisión y evitar la acumulación de despachos en las principales líneas.

UN EMPRÉSTITO PARA D. CARLOS.

D. Carlos ha levantado en Liorna un empréstito de 1.000.000 de francos, dando como garantía hipotecaria á Viareggio y otros bienes de doña Margarita.

El comité de banqueros había rechazado siempre las proposiciones de que prestaran sobre la hipoteca de estos bienes, y su cambio de actitud data de la muerte de la condesa de Chambord.

Supónese que D. Carlos tenía ya realizadas otras operaciones análogas con anterioridad á la herencia de la condesa.

PRISIONES EN BÉLGICA.

Defuisseaux autor del célebre «Catecismo del Pueblo», y Fauviaux, otro anarquista célebre, han sido presos por orden del general Van-der Smissen en el momento en que se dirigían á presidir el meeting de obreros socialistas en Paturages, en la cuenca minera de Borinage.

Ambos agitadores han sido traídos á Bruselas, custodiados por la gendarmería.

La prensa protesta contra el acto del general Van-der-Smissen, calificándolo de autoritario y diciendo que ha suprimido de hecho la libertad de reunión, comparando su conducta con la del gobierno, que toma precauciones pero no se opone á la reunión del meeting colosal del día 17 de Junio.

HIDRÓFOBOS.

Telegrafían de San Petersburgo que tres mujeres y dos muchachos han sido mordidos por un perro rabioso en Helsingfors.

Están ya en camino para París, con objeto de que los cure Pasteur. El gobierno finlandés costea todos los gastos de su viaje.

CONTRA LOS ANARQUISTAS EN FRANCIA.

Tres periodistas, Duc, Quercy y Roche, anarquistas los tres, han sido presos en Decazville, acusados de excitar los obreros á las huelgas y á los disturbios.

Los han conducido á Villefranche para ser juzgados, y según los telegramas, los gendarmes los llevaban con esposas y cadenas.

Se censura en París el rigor de este último procedimiento.

Contra él y contra la prisión protestan enérgica, ó mejor dicho violentamente, el Intransigeant y el Cri du Peuple.

Noticias Generales.

Dice El Resumen.

«La Reina Isabel ha resuelto detenerse en París algunos días antes de salir para Munich. También parece que ha decidido no volver por ahora á Madrid.

Por sentencia de la sala de lo civil de la Audiencia de Barcelona, ha si-

do condenado el Ayuntamiento de aquella capital á entregarle el parque enclavado en terrenos de la ex-ciudadela al señor marqués de Ayerbe, por haber pertenecido á los antecesores de este título de Castilla ántes de levantarse aquella fortaleza por órden de Felipe V.

En caso de que el Municipio no quiera desprenderse del parque, deberá satisfacer al marqués de Ayerbe el importe del valor que tenían los terrenos cuando le fueron ocupados hace 150 años, amén de los intereses gastos y perjuicios.

Total, una buena cantidad de millones de reales.

El diario de los curiosos de Francia, el Intermédiaire des chercheurs et curieux, revela al mundo que Lesseps había sido profetizado por un oráculo egipcio.

Cuenta Herodoto que cuando Neco rey de Egipto, acometió la obra de poner en comunicación á los mares Mediterráneo y Rojo por medio de un canal, perecieron en la empresa 620.000 hombres. El rey, entonces mandó parar las obras del canal y consultó al oráculo.

El oráculo dijo: «Un bárbaro acabará tu obra.» Sabido es que los pueblos antiguos llamaban bárbaros á todos los que no hablaban su lengua.

El autor de este descubrimiento copió el párrafo de Herodoto en que se cuenta esto y se lo llevó á Lessep que exclamó al leerlo:

«Hasta hoy ignoraba que hubiese sido objeto de tan antigua profecía.» Y cogiendo la pluma puso debajo del párrafo:

«El bárbaro profetizado por el oráculo.—F. de Lessep».

Lo que está sucediendo en Marruecos merece fijar nuestra atención.

De una parte, el emperador y fuerzas sumamente considerables distraídos con la insurrección de las tribus del Sur. Y de otra, movimientos y revolución que tienen ya carácter de gravedad en las márgenes de Muluya y en la frontera argelina donde las autoridades francesas son solicitadas por los vencidos y donde cualquier semblanza de conato para extender la insurrección á las tribus musulmanas de la Argelia puede dar lugar á una intervención de parte de Francia ó á un acto de fuerza en que los intereses políticos de España pudieran salir tan lastimados como el propio emperador de Marruecos.

No dudamos de que el gobierno está al tanto de estos hechos y de que vigila los acontecimientos.

VARIETADES

PUBLICACIONES RECIBIDAS.

El envidiable y justo renombre,